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Ata nº 05/2022. Aos dezenove dias do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, foi 1 

realizada a reunião extraordinária do CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO – COMTUR 2 

de IRATI-PR, online via plataforma Google Meet. As 08h30min, após ser realizada a 3 

primeira chamada, responderam o chamado os seguintes conselheiros: Elieti Fátima de 4 

Goveia (Unicentro), Claudia Fagali (FAG Viagens), Franciani Galvão Mulina (Canaã 5 

Consultoria), Samanta Regina dos Santos Ferreira (Gabinete), Vanessa Alberton 6 

(IraTrip), Leonardo Schenato Barroso (Secretaria de Cultura e Turismo), Diogo Lüders 7 

Fernandes (UNICENTRO), Mauro Pauluch Filho (Boheme Bar), Raimundo Gnatkoski (Sec. 8 

Agropecuária, Abastecimento e Segurança Alimentar), Edson Luis Elias (Gabinete), 9 

Vanderlei Kawa (AMCESPAR). Estiveram presentes a Camila Schaefer, representante do 10 

Lions Club. Justificaram a ausência Estela Mara Rosa (ADECSUL), Marília Pereira 11 

Machado (AMCESPAR), Vereadora Vera Gabardo, representante da câmara de 12 

Vereadores de Irati, Vivian Nunes (Obs. Social do Brasil de Irati), Murilo Lima (Pé na 13 

Montanha). As 8h40 minutos Vanessa deu as boas-vindas, mencionou as justificativas 14 

recebidas e fez uma breve fala em respeito à Estela, pela passagem de seu esposo, Sr. 15 

Gonzaga, o qual contribuiu com a reativação deste Conselho de forma pronta e 16 

espontânea. O nosso agradecimento à ele e desejos de força e fé para a Estela. Fez a 17 

leitura da pauta, a qual foi aprovada. A ata nº 04/2022, anteriormente enviada por e-18 

mail e por WhatsApp, foi aprovada. Na pauta de hoje, temos a aprovação da comissão 19 

para atualizar as leis do Turismo e a programação da Semana de Turismo. Vanessa 20 

explica que as leis 1.614 que criou o Conselho Municipal de Turismo e a lei 1.615 que 21 

criou o Fundo Municipal de Turismo, são do ano de 2000 e precisam ser atualizadas. 22 

Havia recebido orientações da Sueli Kubarski, antes de sua saída da Casa dos Conselhos 23 

de que é preciso publicar uma resolução com a indicação da comissão, e 24 

posteriormente, aprovar as alterações nas leis citadas. Faz a indicação de membros para 25 

compor a Comissão, recebendo também a espontânea contribuição de outros membros, 26 

ficando composta da seguinte maneira: Diogo Lüders Fernandes como coordenador, 27 

Elieti Fátima de Goveia e Franciani Galvão Mulina como membros. Sugere que seja 28 

revisto também o Regimento Interno, reduzindo o número de cadeiras para 12, visto 29 

que temos muitos conselheiros que não participam a mais de 3 reuniões consecutivas, 30 

e que esse motivo, segundo o próprio regimento, permite a remoção dos conselheiros. 31 

Muitos são secretários municipais e estão sobrecarregados, por isso, menciona que seria 32 

uma alternativa, enviar ofício solicitando que indiquem substitutos. Leonardo sugere 33 

que seja feito como no Conselho Municipal de Cultura, em que foi votado em reunião a 34 

remoção de cada conselheiro. Elieti menciona que é de suma importância que o 35 

Conselho se mantenha ativo para que o turismo se desenvolva em Irati. Sobre a 36 

programação da Semana do Turismo, Vanessa apresenta um esboço com sugestões de 37 

atividades para os dias 15 a 18 de setembro. Menciona que a realização do Encontro dos 38 

COMTUR’s da Terra dos Pinheirais é algo previsto no Plano de Ações e que também está 39 

relacionado ao eixo Turismo do Comitê Territorial Terra dos Pinheirais, do qual é 40 

coordenadora. Elieti menciona que o professor Ronaldo Maganhotto do DETUR se 41 
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disponibilizou para envolver os alunos neste evento. Samanta comenta que é preciso 42 

verificar detalhadamente cada item proposto, visto que é envolve uma série de outras 43 

secretarias e entidades para que as ações possam ser desenvolvidas. Raimundo justifica 44 

suas ausências nas últimas reuniões e menciona que nos dias 16 a 18 de setembro Irati 45 

sediará a Feira de Sementes Crioulas e Biodiversidade, que acontecerá no CTG e que a 46 

demanda pode ser aproveitada na Semana do Turismo. Vanessa solicita que seja criada 47 

uma comissão para tratar do planejamento e execução da Semana de Turismo e os 48 

conselheiros Franciani Mulina Galvão e Diogo Lüders Fernandes se prontificam, 49 

contando com a participação da presidente Vanessa Alberton, ficando assim, 50 

coordenador e membros, respectivamente e os dias de evento reduzidos à 16 a 18 de 51 

setembro. Cláudia sugere que seja feito um cicloturismo para o Pinho de Baixo ao invés 52 

de passeio ciclístico com city tour, porque os ciclistas gostam de estar no interior e 53 

apreciar o café servido na comunidade. Samanta menciona que é preciso conversar com 54 

o Piru Bikes, que precisa ser feita uma reunião nos próximos dias para definir os detalhes 55 

de cada atividade proposta. Vanessa sugere que seja feita uma alteração no calendário 56 

de reuniões do COMTUR, tendo em vista a realização da Expo Irati na semana do dia 02 57 

de agosto, ficando aprovada a nova data, dia 09 de agosto. Vanderlei menciona o grande 58 

movimento que teve no CTG Willi Laars neste final de semana em virtude do 32º Rodeio 59 

Crioula de Integração e a importância de promover também a Semana de Turismo. 60 

Comenta que haverá a corrida de São Cristóvão nas festividades que se iniciam dia 23 61 

de julho e que é a festa mais antiga do Brasil, sendo até enviado para o guines book. 62 

Assuntos gerais: Elieti parabenizou a Samanta pela execução do Rodeio e perguntou se 63 

havia espaço para divulgar os pontos turísticos de Irati e se haverá nos demais, bem 64 

como folders e materiais para distribuição. Samanta explica que na Expo Irati que 65 

ocorrerá entre os dias 04 a 7 de agosto, haverá espaço. Vanessa menciona que o vídeo 66 

que será produzido pela SECOM para o projeto Turismo nas Escolas, poderá ser utilizado 67 

nos eventos também, pois contará nele os principais pontos de interesse turístico de 68 

Irati. Elieti comenta ainda que divulgou no grupo do Conselho o Café com Feira e 69 

Vanessa complementa dizendo que ele será servido no dia 06 de agosto, no CTG, junto 70 

com a Expo Irati e que serão vendidos pedaços/porções e não ingressos, como é feito 71 

quando acontece no Pinho de Baixo.  Franciani questiona se terá espaço para feira de 72 

artesanato na programação da Semana de Turismo e Vanessa afirma que sim, 73 

parabeniza novamente a Samanta e toda a organização do Rodeio, comentando que 74 

esteve presente no domingo com os artesãos e que conversou com pessoas de diversos 75 

municípios do Estado, além de grupos Santa Catarina, mencionando assim, a 76 

importância que a abrangência do evento representa para o município. Não havendo 77 

mais nada a falar, Vanessa agradeceu a presença de todos e as 10h18min encerrou a 78 

reunião. Eu, ______________________________, Samanta Ferreira dos Santos, 79 

Segunda Secretária do Conselho Municipal de Turismo de Irati, digitei. Eu, 80 

____________________________, Vanessa Alberton, Presidente do Conselho 81 

Municipal de Turismo, subscrevo a presente ata e a assino. 82 


